

Al parecer se había negado a pagar el «impuesto revolucionario»

## Echeveste fue asesinado con una escopeta de cañones recortados

**BILBAO (J. R. Muguerza, corresponsal).** Jesús María Echeveste Toledo, natural y vecino de Irún, de cuarenta y ocho años de edad, casado, sin hijos, ingeniero industrial, agente de aduanas, falleció a primera hora de la tarde de ayer como consecuencia del atentado sufrido a las nueve de la mañana cuando se dirigía andando desde su casa a la empresa que regentaba con su hermano.

Los autores del atentado, al parecer dos jóvenes y una chica, esperaron a la víctima en el trayecto que debía realizar para llegar a la oficina. Una vez cometido el atentado, el comando huyó en un turismo previamente sustraído a punta de pistola a su propietario en un barrio de San Sebastián. El señor Echeveste, que se desconoce si había recibido amenazas, carecía de vinculaciones políticas, aunque era simpatizante del PNV, partido al que (según nos informaron) están afiliados su mujer y su hermano.

**DISPAROS CON ESCOPETA.** — Hacia las nueve y cuarto de la mañana, y como era habitual en él, Jesús María Echeveste saltó del portal número 9 de la calle Fueros, en Irún, en donde vive. Como todos los días, y en presencia de su mujer, Milagros, que le observaba desde la terraza, el agente de aduanas cruzó la carretera para dirigirse al puesto de Prensa, en donde, como acostumbraba, compró el periódico y un paquete de tabaco. Poco después, y ya sin que su esposa le pudiera ver, Jesús María se dirigió por la calle Berrocarán hojeando el diario. Al llegar a la altura del bar «Week-end», más conocido como «Paquito», un joven que se encontraba junto a la fachada del inmueble efectuó dos disparos, que, según pudo comprobarse posteriormente, eran de una escopeta con cañones recortados. El señor Echeveste, que no pudo apercibirse de los hechos, cayó sobre el maletero de un Renault-12, de color blanco, allí estacionado, quedando posteriormente tendido de costado sobre la acera, con la cara mirando hacia el bar.

Inmediatamente después de disparar, el autor material del atentado, así como otro joven que había permanecido expectante y simulando leer un periódico en la acera opuesta, se dirigieron a un Ford Fiesta estacionado en doble fila y al frente del cual había otra persona.

**MUERTE EN EL QUIROFANO.**—Apenas producirse el atentado, varias personas se acercaron a Jesús María Echeveste con el propósito de auxiliarle. El herido, en principio, hizo esfuerzos por incorporarse, pero al no poder hacerlo se quedó quieto y solicitó repetidas veces ayuda, así como una ambulancia. Inmediatamente de conocerse su identidad se llamó a la agencia de aduanas Sucesores de Echeandía, de la que el fallecido y un hermano eran propietarios. Personal de esta empresa se trasladó al lugar del suceso cuando todavía el señor Echeveste yacía en el suelo. Unos diez minutos después llegó una ambulancia de la Cruz Roja y trasladó al agente de aduanas a la Residencia Sanitaria de Nuestra Señora de Aránzazu. En este centro hospitalario se procedió, en un primer momento, a curar al herido. La intervención quirúrgica fue pospuesta unas horas dado el crítico estado en que se encontraba y la falta de sangre del grupo «A negativo». Por este motivo se efectuó un llamamiento público en solicitud de este específico tipo de plasma. Según fuentes de la propia Residencia, la respuesta fue masiva, llegando donantes de distintas localidades de la provincia.

A las dos y cuarto de la tarde, y cuando

Jesús María Echeveste estaba siendo intervenido, falleció. El cadáver, según ha podido saberse, presentaba diversos impactos de posta en el brazo izquierdo y zona abdominal, efectándole alguno de ellos a la columna.

**COCHE ROBADO.**—El coche utilizado por los autores del atentado contra Jesús María Echeveste fue robado a punta de pistola por dos jóvenes y una chica hacia las ocho y media de la mañana en el barrio donostiarra de Amara, cuando su propietario se dirigía al trabajo.

Respecto a las causas por las que se ha podido producir este atentado, nadie encuentra una explicación y solamente circulan rumores por la localidad guipuzcoana. Mientras que unos niegan la posibilidad de que el señor Echeveste haya recibido amenaza alguna, otros comentan que se había negado a pagar el impuesto revolucionario. Asimismo, ha corrido el rumor sobre una posible equivocación a la hora de elegir la víctima. En la misma casa en que vivía Jesús María habita un miembro de la Ejecutiva de UCD, que abandonó Guipúzcoa hace tres meses al conocer que estaba en una lista de ETA.

Se le ha intervenido una pistola

## Detenido otro de los fugados de la cárcel de Alcalá de Henares

**MADRID.** Rolando Alfredo Azcona, natural de Chaco (Argentina), de veintiocho años de edad, que es uno de los siete reclusos fugados de la prisión de Alcalá de Henares el pasado lunes, fue detenido ayer por la mañana en Madrid. La detención se produjo en el paseo de Santa María de la Cabeza, tras la intensificación de las labores de rastreo y control, debido a que se había registrado un atraco en dicha zona.

Según las mismas fuentes, le fue intervenida una pistola «Astra», del 9 corto, montada y con cinco balas. El detenido —informa Efe—, ha sido puesto a disposición de la Brigada Regional de Policía Judicial.

Son ya cuatro los detenidos del total de diez fugados, el pasado lunes, de la prisión de Alcalá.

### SIGUE LA RETENCION DE HELLIN

El ultraderechista Emilio Hellín y sus compañeros de fuga, Coelho y Lorca, no pasaron ayer tarde a disposición judicial, pese a que a las diecisiete horas de ayer se cumplen las setenta y dos horas de su detención, según confirmaron ayer a ABC fuentes policiales competentes.

Los detenidos continuarán probablemente una semana más en las dependencias de la Dirección de Seguridad del Estado, ya que el Juzgado encargado de su caso ha contestado afirmativamente a la solicitud de di-

Convocada por grupos minoritarios

## El Gobierno Civil prohibirá la «contramanifestación» de Pamplona

**PAMPLONA.** Grupos y partidos minoritarios de la izquierda abertzale presentaron ayer, en el Gobierno Civil de Pamplona, una solicitud para celebrar una manifestación «contra la represión, el terrorismo y el paro», para la misma fecha —2 de septiembre—, en que está autorizada una marcha antiterrorista, cuya convocatoria ha sido suscrita por las fuerzas políticas mayoritarias.

Fuentes competentes informaron ayer en Madrid que la «contramanifestación solicitada no será autorizada por la autoridad gubernativa, ya que supondría un hecho negativo para las instituciones forales y para los partidos mayoritarios que apoyan la manifestación contra el terrorismo».

La convocatoria de la «contramanifestación» ha sido firmada por el Partido de los Trabajadores de Euzkadi, Liga Comunista Revolucionaria, Acción Nacionalista Vasca y los sindicatos LAB (próximo a HB) y CSUT.

El gobernador civil de Navarra, Francisco Javier Ansuátegui, ha manifestado que el próximo día 2 «se protegerá el libre ejercicio de manifestación de los ciudadanos».

Por otra parte, según informa nuestro corresponsal, R. Irizar, la central sindical CC OO ha acordado retirarse de la convocatoria de la manifestación que junto a otros grupos políticos y sindicales había organizado para el próximo 2 de septiembre.

latación del plazo legal en que deberían pasar a disposición judicial.

### JUSTICIA REPLICA A LOS FUNCIONARIOS DE PRISIONES

**MADRID.** El Ministerio de Justicia replicó ayer a la nota de la Asociación de Funcionarios de Prisiones sobre la falta de medios y la inseguridad de las cárceles españolas, con un escrito en el que afirma que la fuga del pasado día 25 está relacionada con el control de entrada de objetos.

El Ministerio subraya que «cuando en una prisión se produce una fuga, máxime si se utilizan armas de fuego, indudablemente debe llevarse a cabo una investigación a fondo, que se extiende a todas las personas de tal establecimiento penitenciario, para detectar con exactitud la forma en que entraron dichas armas».

Señala el escrito oficial que la antigüedad de la cárcel de Alcalá de Henares, a la que hace referencia la citada Asociación, es sobradamente conocida por los responsables, y por este motivo se está construyendo otra nueva en la misma localidad para sustituirla, con un presupuesto de 1.800 millones de pesetas. «Pero hay que hacer hincapié —añade—, en que la fuga del pasado día 25 no estaba relacionada con la construcción del edificio, sino con el control de entrada de objetos.»